



**Nombre de alumno: Dulce María  
Hernández Pinacho**

**Nombre del profesor: Sandy Naxchiely  
Molina**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Psicología Educativa**

**Grado: 2do cuatrimestre**

**Grupo: LPS19SSC0120-A**

## PSICOLOGIA DE LA EDUCACIÓN

Cuando se habla de educación, algunas personas piensan solamente en escuela, alumnos, maestros, etc. Sin embargo, en los últimos años ha habido cambios y desafíos muy importantes para la educación en México, que más adelante explicaré con más detalle. Muchos se preguntarán o tendrán dudas sobre ¿qué es la psicología educativa?, ¿Qué tan importante es esta disciplina?, ¿Cómo surgió?, etc.

Es por eso que el objetivo de este ensayo es poder brindar información a los lectores y así resolver sus dudas acerca de este tema, que considero es muy importante. Para esto abordaremos temas como la historia de la psicología educativa, el papel que juega el psicólogo y los desafíos de la educación.

Comencemos con el concepto de psicología educativa, ya que es fundamental conocerlo para así poder analizarla. Pues bueno, la psicología de la educación es una rama de la psicología que se encarga de estudiar los cambios o aprendizajes de una persona, como resultado de su relación con instituciones educativas, como la escuela, la familia, la iglesia, etc.

Hoy en día la educación no solo se imparte en la escuela, sino también en la casa, con la familia, en la iglesia o en otros lugares. Y como dice Coll; la educación comporta siempre que alguien enseñe algo a alguien con un propósito y esperando un resultado. Siempre que nos propongamos algo, tengamos esa certeza y seguridad que todo se puede cumplir, con la ayuda de la gente que nos rodea.

“Esta disciplina nace como señala Hothersal, en el año 1892, cuando Stanley Hall llama a su estudio a 26 colegas”. Dichas personas se reúnen para dar sus aportaciones o ideas que harían posible el surgimiento de esta ciencia. La psicología educativa tenía éxito ya que, todos querían darle la oportunidad para que se desarrollara aún más, pero claro que como todo en la vida tiene sus altas y bajas, la psicología de la educación llegó al punto de desaparecer porque no tenía campo propio. Pero con el paso del tiempo llegó a tomar un lugar muy importante dentro de todas las ciencias, hasta ahora.

Muchos científicos, han dado sus propias definiciones o ideas acerca de la psicología de la educación, pero la que más me llama la atención es la que da Santrock, que dice que “la psicología de la educación es una rama de la psicología, especializada en la comprensión de la enseñanza y aprendizaje en escenarios educativos”. Podríamos agregar también que es una disciplina que nos permite estudiar y comprender los procesos psicológicos del aprendizaje.

En la historia y actualmente la educación es una base para el desarrollo de las personas, no solo contribuye en el ámbito académico sino también al desarrollo personal de cada uno y en esto no podíamos dejar al psicólogo educativo a un lado, ya que este, juega un papel muy importante para que cada persona tome mejores decisiones para su futuro y para su desarrollo personal. El psicólogo educativo es un elemento indispensable porque pretende orientar a la población, además de detectar y prevenir situaciones que se puedan generar.

Según el CENEVAL (Centro Nacional de Evaluación) el psicólogo educativo debe tener conocimientos, habilidades y valores para planear, prevenir, diagnosticar, intervenir, evaluar e investigar, en el ámbito del comportamiento y la educación a fin de contribuir al bienestar de las personas y así poner un granito de arena y ayudar a la gente en cualquier situación que se presente.

Una de las tareas considero yo, más importantes para el psicólogo educativo es ayudar a las personas en los procesos de orientación y asesoramiento profesional ya que con esto la gente tiene una idea más grande y clara sobre su futuro y lo quiere llegar hacer profesionalmente, así como para tomar mejores decisiones.

Con el paso de los años, todas las cosas han ido evolucionando y los psicólogos educativos tienen la responsabilidad de actualizarse, porque hay muchos que ya tienen años ejerciendo su cargo y siguen en las mismas circunstancias, se debe tomar en cuenta que las personas de hace 10 años ya no tienen los mismos problemas o necesidades que las personas de ahora, es por eso que los psicólogos deben ponerse al corriente para poder intervenir en los casos.

En la actualidad existen diferentes métodos o estilos de enseñanza y aprendizaje que los docentes y alumnos pueden emplear para tener una educación de calidad, pero desafortunadamente nadie le pone el interés necesario, claro que hay muchos docentes que hacen todo lo necesario para que sus alumnos puedan aprender y ser mejores, pero otros que definitivamente no, solo quieren cobrar su cheque, pero aquí depende de cada joven, si es quiere aprender, buscara por otros medios.

Ahora bien, los retos del constante cambio en el mundo obligan a vivir una transformación en la educación en México ya que uno de los principales problemas del sistema educativo es que no garantiza la educación a la mayor parte de ciudadanos. Las ultimas circunstancias que se han venido presentando es que por la pandemia ha habido muchos problemas y dificultades en el sistema educativo, los de las grandes ciudades se han ido solucionando, pero el problema ha sido con las comunidades o los pueblos marginados, ya que por el momento es difícil que un maestro llegue a dar clases y para todos los jóvenes de esos lugares les es complicado comprarse una computadora o conectarse a las clases en línea. Esto ha representado un gran reto no solo para los maestros, sino también para los niños, jóvenes incluso para los papás.

Considero que el gobierno debe dar más apoyos a los jóvenes para que continúen con sus estudios, ya que no han hecho lo suficiente para solucionar los diferentes problemas en el ámbito de la educación. Ya que, si se forman verdaderos profesionistas en los diferentes ámbitos laborales, ya no habría tanta pobreza o problemas económicos en México.

Para poder concluir con este ensayo, puedo decir que la psicología educativa es una rama de la psicología que se encarga de estudiar y comprender los procesos psicológicos de enseñanza y aprendizaje y, cuya importancia no es menor, ya que las personas crecen personal y profesionalmente bajo los sistemas educativos y también gracias a la ayuda de los psicólogos educativos, quien es el profesional que tiene conocimientos, habilidades y valores para planear, prevenir, diagnosticar intervenir y evaluar el comportamiento y educación de las personas.

Y, por último, todos debemos poner nuestro granito de arena para que la educación en México no se estanque, sino que siga adelante con más fuerza no importando la pandemia u otras situaciones que se presenten a lo largo de tiempo. Y que el gobierno ponga como prioridad la educación, que apoye más en ese ámbito, ya que, con la educación, con los jóvenes que quieran salir adelante, con los profesionistas vamos a cambiar el rumbo de México.

## REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

Antología psicología educativa

[www.psicologiaeducativa.com](http://www.psicologiaeducativa.com)

[www.dimeschool.com.mx](http://www.dimeschool.com.mx)

[www.educacionfutura.org](http://www.educacionfutura.org)